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在老师眼里，石智勇不仅是一
名冠军，也是一名优秀的研究生。

据介绍，在备战东京奥运会阶
段，过去一年多时间里，宁波大学
体育学院通过送教上门的形式，安
排十余位老师去训练基地“一对
一”授课，作为在读学生，石智勇并
没有落下学业。

宁波大学体育学院院长顾耀
东说：“石智勇非常有想法，这是他
与其他学生不一样的地方。”“运动
训练专业理论的学习，让他明确了
训练目标，石智勇自己也讲到，这
些专业知识的学习，让他认识到竞
技运动训练并非表面上这么简
单。”宁波大学体育学院副院长任
峰说，目前石智勇在老师指导下顺

利完成论文开题以及中期检查环
节。

据了解，宁波大学体育学院组
织优秀的科研团队承担了体育总
局委托的石智勇奥运科技攻关项
目，在石智勇备战东京奥运会期
间，宁波大学派出优秀老师和在校
研究生组成科技攻关团队赴比赛
现场全程跟踪采集比赛数据，先后
提供重大比赛及极限强度训练条
件下技术分析反馈报告8份，技术
解析视频报告18份，参赛建议方
案报告1份，年度科研成果报告1
份。天赋过人，汗水堆积，科技加
持，石智勇坚持不懈的努力，一次
又一次突破自己，让中国举重又一
次站在世界最高舞台。

天赋+汗水+科技

蝉联奥运会冠军的石智勇
是宁波大学一名研究生

在东京奥运
会男子73公斤级
举 重 比 赛 项 目
中，中国代表队
选手石智勇摘得
奥运金牌，为中
国代表队再添一
枚金牌。宁波大
学体育学院的师
生们集中收看比
赛，他们挥舞国
旗，在石智勇夺
冠的那一刻，振
臂高呼。

2016 年 ，石
智勇在巴西里约
奥运会男子举重
69公斤级决赛中
以总成绩 352 公
斤夺得金牌，实
现了中国在该项
目上的奥运四连
冠。时隔五年，石
智勇第二次站在
奥运舞台，再一
次向全世界展示

“中国力量”。虽
然参赛级别变成
73 公斤，但石智
勇在赛场上让国
旗升起、听国歌
奏响的初心和信
念，始终如一。

不光是奥运冠军
还是宁波大学研究生

今年27岁的石智勇不光是宁
波奥运金牌第一人，世界举重的耀
眼明星，也是宁波大学的一位研究
生。

石智勇 2019 年进入宁波大
学，成为2019级运动训练学硕士
研究生。在校期间，石智勇取得一
系列成绩，2019年9月21日，在泰
国芭提雅进行的2019年举重世界
锦标赛上，石智勇获得男子73公
斤级抓举、挺举、总成绩三项冠军，
同时打破自己保持的挺举和总成
绩两项世界纪录。2020年10月23
日，在 2020年全国男子举重锦标
赛暨东京奥运会模拟赛中，石智勇
在男子 73 公斤级比赛中获得抓
举、挺举、总成绩三项冠军，同时刷
新了自己保持的挺举全国纪录，并
超世界纪录。2021年4月20日，在
2021年亚洲举重锦标赛暨东京奥
运会资格赛中，在男子73公斤级
比赛中包揽抓举、挺举、总成绩三
项冠军。其中，抓举169公斤的成
绩还打破了该级别抓举世界纪录，
363公斤的总成绩也追平了总成绩
世界纪录。

在刚刚结束的东京奥运会男

子73公斤级举重比赛项目中，石
智勇又以抓举166公斤、挺举198
公斤，总成绩364公斤夺得金牌，
创造了新的世界纪录。

李建设教授是著名生物力学
专家，宁波大学大健康研究院院
长，石智勇的硕士生导师。赛前接
受记者采访对石智勇夺冠“志在必
得”。“为了保障石智勇夺得奥运冠
军，打破世界纪录，我们专门针对
石智勇开展了技术动作的诊断和
优化，他对此非常认可，这次去东
京他是带着我们的技术分析报告
和参赛建议去的。”李建设说。

据介绍，在宁大读书期间，石
智勇除了每日刻苦训练，在学习上
也认真进取，曾获得第七届浙江省

“十佳大学生”，“第十五届中国大
学生年度人物”入围奖。

去年抗疫期间，石智勇向宁波
市红十字会捐款10万元。他还在
训练之余，发挥体育特长为宁波市
民拍摄居家健身指导视频，提醒大
家尽量在家，并加强锻炼。此外，作
为一名大学生运动员，石智勇关心
关注青少年健康成长，多次为学生
上力量和体能健身课。

天赋+汗水+科技
奥运冠军是这样炼成的
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杨倩
“双金姑娘”

本报讯（现代金报 | 甬上教
育 记者 戴斌）7月27日下午3点
15分，东京奥运会10米气步枪混
合团体赛打完最后一枪。宁波姑
娘杨倩与河北选手杨皓然搭档，
两人发挥出色，联袂为中国代表
团再添一枚金牌！

至此，杨倩成为本届奥运会上
首位收获两金的选手，也成为中
国射击队史上首位在一届奥运会
上连夺两枚金牌的选手。

杨倩的妈妈施安方说，女儿夺
得首金后，“我们没有联系过她，
因为她出发前就和我们说好了，
到了东京后手机会关机。”

启蒙教练虞利华则忍不住给
杨倩发过一个消息，他告诉记者，
大致内容为：祝贺夺得首金，但是
走下领奖台就意味着从零开始，
好好准备下一场比赛。“我也不清
楚她是不是打开手机看过信息，
反正没有回复我。对我来说，只是
忍不住表达一下祝贺，另外也提
醒她调整好状态。因为首金拿下
后也有可能会松懈下来，必须重
新‘紧’起来。”虞利华表示。

在他看来，混合团体比个人赛
难度更高，一方面是需要两名选
手都发挥出色，另一方面是枪数
更少。“水平越高的选手，打的枪
数越多越有利。比赛中，肯定是枪
数越少偶然性越高。可能大家没
有留意到，个人赛决赛时杨倩打
出3次10.9环，这就不是靠运气。”

如今，杨杨组合在出色完成个
人项目后，又一次经受住了考验，
再度站上领奖台。“非常开心，也
非常激动能够获得这样的荣誉。”
赛后接受采访时，杨倩说。
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宁波大学师生与石智勇合影。通讯员供图
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